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Bolsonaro atrai multidão 
ao fazer motociata e 
discurso em Curitiba 

O evento aconteceu no centro da cidade, na Boca Maldita, 
tradicional espaço de manifestações políticas e culturais dos 
curitibanos. Página 12
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15 e 16 de outubro

Escaneie o QR CODE
ao lado+INFORMAÇÕES

INSCRIÇÕES GRATUITAS

INSCRIÇÕES

Venha brilhar na passarela 

I N S C R I Ç Õ E S  L I M I TA D A S

Mister Colombo (07 a 12 anos)
Miss Colombo Infantil (07 a 10 anos)
Miss Colombo Pré-teen (11 a 12 anos)
Miss Colombo Teenager (14 a 16 anos)
Miss Colombo (17 a 26 anos)
Miss Colombo Plus Size (18 a 28 anos)

CATEGORIAS

a partir do manequim 64

Candidato Felipe Francischini é 
recebido em Colombo por autoridades

O deputado federal, candidato a reeleição, esteve no município para inaugurar sua candidatura e foi recebido 
por diversas autoridades políticas, empresários e moradores colombenses. Durante o evento Francischini 
falou sobre as emendas enviadas para o município e garantiu que nos próximos 4 anos, se eleito, continuará 
a manter seu compromisso com Colombo. . Página 13
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Expediente

É neste domingo a festa italiana Mia 
Cara, em Colombo

Trabalhos de alunos são 
selecionados em Prêmio 

MPT na Escola
Na última sexta-feira, a Se-

cretaria Municipal de Educação 
recebeu a informação da classifi-
cação do Prêmio MPT na Escola. 
A Escola Municipal Isolina Cec-
con, inscrita nas quatro categorias 
apresentadas pelo concurso, foi 
classificada na etapa estadual, nas 
categorias música e conto.

O Prêmio é a coroação do 
Projeto MPT na Escola, que usa 
a arte para fomentar a participação 
de secretarias (os) municipais de 
educação, educadores e estudan-
tes em ações de mobilização, 
conscientização e prevenção da 
exploração do trabalho infantil 
e de adolescentes. O projeto tem 
por objetivo o resgate à infância.

Nesta etapa estadual foram 
escolhidos os 12 trabalhos de 
173 inscritos de 75 municípios, 
ao qual foram analisados os 

O município de Colombo 
estará em festa neste domingo. 
A partir das 13h30 uma progra-
mação repleta de atrações locais e 
internacionais celebrará a história 
e a italianidade no pátio da Igreja 
Nossa Senhora do Rosário, no 
Centro.

Promovido pelo Consulado 
Geral da Itália em Curitiba, o 
evento teve uma pausa e acon-
teceu remotamente durante 
a pandemia. E para 2022, a 
organização do evento traz um 
cronograma inédito para os co-
lombenses, com apresentações de 
grupos locais de canto e dança, 
que mantém viva a tradição de-
sembarcada há quase 150 anos 
na cidade.

Uma das atrações mais aguar-
dadas é o Sbandieratori di Arezzo, 
que se apresenta a partir das 
16h30. O grupo fundado em 1960 
na região da Toscana, na Itália, 
chega em Colombo executando 
apresentações com bandeiras, 
mantendo-se fiel ao passado em 
suas coreografias. Dentro do 
espetáculo, os artistas que já so-
mam mais de 1700 performances 
espalhadas pelo mundo, mesclam 
também componentes atléticos, 
rítmicos e musicais.

Outra atração que a população 

melhores desempenhos (três de 
cada categoria), de acordo com a 
comissão julgadora.

Os trabalhos classificados na 
etapa paranaense do município de 
Colombo são:

Conto: “Letícia e a bala má-
gica” 

Autoria: Enzo Gabriel Broetto 
Pessoa – 5º ano

Escola Municipal Isolina 
Ceccon

Música: “Eu vou” 
Autoria: Ana Carolina Nasci-

mento Braz dos Santos, Larissa 
Eduarda Lemos Franco e Maria 
Luiza do Nascimento – 4º ano

Escola Municipal Isolina 
Ceccon

O resultado da etapa para-
naense será apresentado em uma 
cerimônia virtual no dia 20 de 
outubro.

Secretaria atende alunos que 
precisam de alimentação especial

A secretaria Municipal 
de  Educação a tende em 
média 100 alunos entre Es-
colas Municipais e Centros 
Municipais de Educação 
infantil que necessitam de 
dieta especial.

Todas  as  sol ic i tações 
atendidas são feitas através 
de um protocolo onde as 
unidades escolares encami-
nham para o Departamento 
da Alimentação Escolar por 
meio de um diagnóstico 
oficial com recomendações 
m é d i c a s  e  n u t r i c i o n a i s 
atualizadas com o CID da 
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A alimentação ofertada substitui o cardápio proposto para cada aluno, para minimizar os riscos à saúde e desenvolvimento da criança. 

A partir das 13h30 uma programação repleta de atrações locais e internacionais celebrará a história e a italianidade no pátio da Igreja 
Nossa Senhora do Rosário, no Centro. 

P
patologia no laudo médico.

A alimentação oferta-
da  subs t i tu i  o  cardápio 
proposto para cada aluno, 
para minimizar os riscos à 
saúde e desenvolvimento 
da criança.

A maior incidência dos 
laudos são:  intolerância 
à lactose, glúten e ovos, 
diabetes, alergia à proteí-
na do leite de vaca, soja, 
amêndoas e fórmula infantil 
específica para atender a 
necessidade do aluno que 
está em acompanhamento 
médico.

vai poder curtir são as Janelas Lí-
ricas, uma apresentação musical 
com trechos de óperas italianas 
famosas com direção de Deni-
se Sartori e interpretações de 
Adriana de Almeida (soprano), 
Jefferson Pires (tenor) e Thiago 
Montero (Barítono).

E para embalar essa tarde 
de muita italianidade, no local 
haverá venda de alimentos.

Serviço:
Data: 04/09
Local: Pátio da Paróquia 

Nossa Senhora do Rosário – 
Igreja Matriz

Endereço: Rua Francisco 
Busato, 8114 – Centro – Co-
lombo

Site: http://miacara.com.br
Facebook: facebook.com/

miacaraoficial
Instagram: @miacarao-

ficial
Atrações:
13h30 | Abertura + apresen-

tações:
Grupo Bambini Museu / 

Coral Tradições
Gruppo Dolce Vocale
Gruppo Nostalgia
Gruppo Vocale Luce 

dell’Anima
Gruppo Folclórico Venuti 

dall’Itália
16h30 | Janelas Líricas
Sbandieratori di Arezzo
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Colombo recebe 1º Mega 
Encontro de Motos

No último final de semana 
ocorreu o 1º Mega Encontro 
de Motos em Colombo. O 
evento reuniu centenas de 
participantes no intuito de se 
distrair e competir em forma 
de brincadeira. 

Organizado pelo Marcelo 
Cardoso, mais conhecido 
como Marisco, o Encontro foi 
realizado na Pista do Marisco, 
em Colombo. Ele afirma que o 
espaço foi cedido pela família 
Alberti “Então, eu agradeço 
a eles por terem me cedido 
esse terreno aqui. Eu comecei 
a mexer no terreno há 5 anos 
como uma brincadeira e hoje 
se tornou isso que você está 
vendo”.

Durante o evento, as “com-
petições” foram: quem fez 
a melhor curva, corrida dos 
entregadores de pizza apenas 
5 voltas, fritão de moto,  corte 
de giro, fritão de carro e muito 
mais. 

Foram distribuídas medalhas 
em forma de homenagem do 
primeiro ao terceiro colocado.

Marisco fez um agradeci-
mento especial à presença do 
ao Velho da RX que veio de 
Blumenau só para participar do 
Encontro. Pela presença dele, 
muitos estiveram no evento 
para conhecê-lo, pois ele con-
ta com 80 mil seguidores no 
Instagram. “Ele veio para fazer 
fritão de moto. E interagir com 
o publico no sábado e domin-
go. Muito bacana”, finalizou 
Marisco.

Marcelo Cardoso, com seu neto Benjamim Rei e sua filha Luma Clara 
Alberti Cardoso. 
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O evento contou com fritão de carro também. 
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Evento foi realizado na Pista do Marisco, em Colombo. 
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Durante o evento, uma das “competições” foi quem fez a melhor curva.Marisco ao lado de João Carlos da Silva e João Carlos da Silva Neto
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“Eu não posso deixar de 
agradecer também a minha 
família, minha esposa Lubiane, 
minha mãe Claudete, minha 
tia Cleusa, minha irmã Elaine, 
meu primo Tico, entre outros 
meus amigos. Meu agradeci-
mento especial ao meu amigo 
Rogério Valencio que desde 
o começo da pista ele sempre 
teve junto comigo e a todos os 
patrocinadores que permitiram 
que esse Mega Encontro acon-
tecesse: Espetinhos  do Ma-
risco,  Federação Paranaense 
de motociclismo, Giovanella  
Ambulâncias, Sul Motos, 1000 
milhas automecânica, Navarro 
Racing Suspension, Radimpor-
t,radiadores . Fashion Motos, 
Armazém Moto Peças, Borra-
charia Cerro Azul, Gringa MX, 
Militec 1, Cardoso materiais 
de construção Dalpra Auto 
Center, Japa Parts, Taverna 
Pneus, Anderson Adrenali-
na. Borracharia Guaraituba 
e Viking’s Barbearia. Meu 
muito obrigado”, diz Marcelo 
Cardoso.

No dia 7 de setembro ele já 
está organizando o Arrancadão 
de Motos com a Cronocar 
cronometragem. A Cronocar 
é uma equipe que organiza 
os Campeonatos Brasileiros 
de arrancada. O Evento vai 
acontecer no mesmo local: 
Estrada da Ribeira, 322, em 
frente à madereira Moura, no 
Guaraituba. O evento vai ter 
apoio da prefeitura Municipal 
de Colombo.
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Aprovado projeto que institui 

o Dia Estadual do Cristão

Na última segunda-feira, 
data que marcou os 10 anos 
de aprovação da legislação 
federal que previu a reserva de 
vagas para candidatos negros 
em concursos públicos – a 
chamada Lei de Cotas (Lei 
12.711/2012) –, levantamen-
to do Ministério Público do 
Paraná aponta que, somente 
no último ano, 38 municípios 
paranaenses passaram a contar 
com previsão legal própria 
para garantir esse direito. O 
resultado é fruto da atuação do 
Núcleo de Promoção da Igual-

As universidades estaduais 
de Londrina (UEL), Maringá 
(UEM), Ponta Grossa (UEPG), 
do Centro-Oeste (Unicentro), 
do Norte do Paraná (UENP) 
e do Paraná (Unespar) estão 
com inscrições abertas para 
os vestibulares. Juntas, as seis 
instituições de ensino superior 
somam 10.716 vagas em 320 
cursos presenciais de gradua-
ção de todas as áreas do conhe-
cimento, entre bacharelados, 
licenciaturas e tecnologias.

As oportunidades são para 
Curitiba e mais 23 cidades de 
todas as regiões do território 
paranaense onde estão locali-
zados os diferentes campi. A 
principal novidade da oferta 
de vestibulares para o segundo 
semestre de 2022 são as 116 
novas vagas para as primeiras 
turmas dos recém-lançados 
cursos de Direito da Unicentro, 
no campus de Guarapuava 
(36), no Centro-Sul do Paraná; 
e da Unespar, nos campus de 
Apucarana (40) e União da 
Vitória (40), no Vale do Ivaí 
e na região Sul do Estado, 
respectivamente.

Os valores das inscrições 
variam entre R$ 100 e R$ 
184, sendo que na Unespar e 
na UENP ainda há prazo para 
requerer isenção de pagamento 
das taxas até 15 de setembro e 
28 de setembro, nessa ordem. 
Cada universidade segue o 
edital próprio para os processos 

Municípios ampliam cotas para 
pessoas negras em concursos 

Universidades estaduais do Paraná ofertam mais de 10,7 mil vagas 

Por unanimidade, a Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
aprovou, em primeira discus-
são, o projeto de lei 266/2022, 
que institui o Dia Estadual 
do Cristão, a ser celebrado 
anualmente no primeiro do-
mingo do mês de junho. Pela 
proposta, a data passa a inte-
grar o Calendário Oficial de 
Eventos do Estado do Paraná.

A justificativa destaca que 
“a iniciativa visa enaltecer o 
convívio pacífico e ordeiro de 
todos os habitantes do Estado 
do Paraná que comungam da 
religião cristã”, gênero reli-
gioso com maior número de 
adeptos no Brasil.

A comemoração do Dia 
Estadual do Cristão coin-
cidirá com o Dia Nacional 
do Cristão, definido na Lei 
Federal 14.419/2022. A data 
foi escolhida em audiência 
pública realizada na esfera 
federal, com fundamento nas 
datas dos Concílios de Nicéia, 
no ano 325, e no primeiro 
e no segundo Concílio de 
Constantinopla, respectiva-
mente nos anos 381 e 553. 
Alguns municípios já contam 
com leis nesse sentido, como 
Curitiba, onde a Lei Munici-
pal 14.419/2014 criou o Dia 
Municipal do Cristão.

Portanto, em 68% dos municípios pesquisados não eram adotadas cotas 
raciais.

O Selo visa incentivar as empresas paranaenses a adotarem práticas 
comprometidas com crescimento pessoal e profissional da mulher.
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Com amparo nas legislações vigentes, nos âmbitos estadual e federal, esses benefícios contemplam alunos negros, 
pardos e indígenas, pessoas com deficiência (PcD) e estudantes oriundos de escolas públicas.
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dade Étnico-Racial (Nupier), 
que mantém iniciativa para 
assegurar que os Municípios 
paranaenses sigam a previsão 
da normativa federal.

Estudo prévio 
Em maio de 2021, balanço 

realizado com as adminis-
trações públicas de todo o 
estado apontou que, dos 50 
municípios mais populosos do 
Paraná, apenas 10 possuíam 
legislação própria de reserva de 
vagas para candidatos negros 
em concursos públicos. Entre 
os 40 que não contavam com 

seletivos, com cronogramas 
individuais para as inscrições 
e aplicação de provas, assim 
como listas específicas de 
obras literárias que serão abor-
dadas nos exames.

COTAS 
Para corrigir desigualdades 

raciais e assegurar igualdade 
de oportunidades, todas as 
instituições de ensino superior 
ligadas ao Estado do Paraná 
promovem ações afirmativas, 
que possibilitam o ingresso, 
em vagas específicas, em sis-
tema de cotas. Com amparo 
nas legislações vigentes, nos 
âmbitos estadual e federal, 

tal dispositivo, seis garantiam 
algum percentual de vagas para 
esse segmento a partir de pre-
visões da legislação federal ou 
estadual. Portanto, em 68% dos 
municípios pesquisados não 
eram adotadas cotas raciais, 
situação que configurava, na 
avaliação do Nupier, flagrante 
ilicitude.

“Nosso objetivo com essa 
pesquisa foi conhecer o cenário 
estadual e, desde então, temos 
incentivado os promotores de 
Justiça a adotarem as providên-
cias necessárias, preferencial-
mente pela via extrajudicial, 
para que leis de cotas seja 
uma realidade em todas as ci-
dades”, destaca a procuradora 
de Justiça Miriam de Freitas 
Santos, coordenadora do Nu-
pier. Ao todo, desde o início 
da articulação do Núcleo em 
prol do tema, foram instaurados 
pelas Promotorias de Justiça 85 
procedimentos administrativos 
com a finalidade de incentivar 
ou assegurar a elaboração de 
Projeto de Lei que trate da 
reserva de vagas para negros 
em concursos públicos mu-
nicipais.

esses benefícios contemplam 
alunos negros, pardos e indí-
genas, pessoas com deficiência 
(PcD) e estudantes oriundos de 
escolas públicas.

Na UEL, por exemplo, são 
reservadas 5% das vagas de 
cada curso e turno para PcD 
sem curso superior; 20% para 
quem estudou, integralmente, 
os quatro últimos anos do 
Ensino Fundamental e todas 
as séries do Ensino Médio em 
escolas públicas; 20% para 
candidatos sem curso superior 
autodeclarados negros, que fre-
quentaram, integralmente, os 
quatro últimos anos do Ensino 

Fundamental e todas as séries 
do Ensino Médio em escolas 
públicas; e 5% para candi-
datos autodeclarados negros, 
independente do percurso de 
formação.

A UEM disponibiliza cotas 
sociais para quem cursou as 
quatro últimas séries dos ensi-
nos Fundamental e Médio em 
instituição pública e estudantes 
registrados no Cadastro Único 
(CadÚnico) do Governo Fede-
ral, com renda familiar mensal 
per capita de até meio salário 
mínimo ou de até três salários 
mínimos. Também são reser-
vadas 20% do total de vagas 

de cada curso, turno e campus 
para estudantes negros.

A UEPG reserva, por curso 
e turno, o percentual de 50% 
das vagas para candidatos 
oriundos da rede pública de 
ensino, sendo 10% para quem 
se autodeclara negro. Na Uni-
centro, entre outros critérios, as 
cotas sociais são destinadas a 
estudantes que cursaram todo 
o Ensino Médio em escolas 
públicas ou que tenham obtido 
certificado de conclusão com 
base em resultados de exames 
realizados em sistemas públi-
cos de ensino, como o Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem) e o Exame Nacional de 
Certificação de Competências 
de Jovens e Adultos (Encceja). 
Outros 5% das vagas são des-
tinadas a PcD.

Das vagas ofertadas pela 
UENP 45% são reservadas 
para cotistas, sendo 5% para 
PcD, 20% para candidatos que 
cursaram todo o Ensino Médio 
em escola pública e 20% para 
autodeclarados negros e que 
também tenham cursado todo o 
Ensino Médio na rede pública. 
Na Unespar, as cotas são distri-
buídas da seguinte forma: 25% 
das vagas para quem cursou 
integralmente o Ensino Médio 
em escolas públicas; 20% para 
pessoas pretas e pardas, que te-
nham cursado integralmente o 
Ensino Médio na rede pública; 
e 5% para PcD.
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Dia da Nutricionista 
31/08/2022

Influencers Day 
Celebration

Felipe 
Francischini Ao profissional que faz do seu trabalho 

uma busca constante pela qualidade de 
vida e saúde dos seres vivos, um Feliz Dia 

do Nutricionista!

Dia do Profissional de 
Educação Física 01/09

Dia da Bailarina 01/09

Parabéns pelo Dia do Profissional de 
Educação Física! Ontem foi o dia de 
caprichar no alongamento do sorriso e 
na força do abraço. Sintam-se orgulhosos 
do seu trabalho, pois é muito digno e 
importante. Todos vocês fizeram mais 
que o possível e deram sempre tudo pela 
nobre arte de ensinar. Obrigada, queridos 

professores de educação física!

Bailarinas são princesas que, ao invés de usarem 
uma coroa, usam sapatilhas poderosas nos pés. 
Parabéns, à todas bailarinas em especial as 

colombenses!

Nós, da equipe do Jornal de Colombo, agradecemos o nosso amigo 
Guguzinho pelo convite. Foi um prazer participar do Influencers Day 
Celebration. O evento contou com a participação de vários influencers 
famosos e com a presença de convidados ilustres como o lutador Wanderlei 

Silva. Foi uma noite muito agradável!

Estive  no lançamento da campanha a deputado federal do meu amigo 
pessoal, Felipe Francischini. Desejo a ele muita sorte nessa caminhada 
e que continue olhando pela nossa cidade de Colombo, como fez nesses 

últimos 4 anos.
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Eles vão comemorar com o público os mais de 20 anos desse projeto, que é 
um dos mais bem-sucedidos da música brasileira.ç

Foto: D
ivulgação

Os deputados aprovaram 
na sessão plenária da última 
segunda-feira, na Assembleia 
Legislativa do Paraná, a pro-
posta que prevê a ampliação 
de penalidades para crimes 
de maus-tratos contra animais 
domésticos e silvestres em 
todo o estado. O projeto de lei 
11/2022, que altera o artigo 
28 da Lei Estadual nº 14.037, 
de 20 de março de 2003, que 
instituiu o Código Estadual de 
Proteção aos Animais, avançou 
em primeiro turno de votação.

A alteração prevê que, além 
de multa, os infratores tam-
bém serão responsabilizados 
pelo pagamento das despesas 
com tratamento veterinário 
do animal, perderão a guarda, 
a posse ou a propriedade, e 
serão proibidos de adquirir a 
tutela de animais pelo prazo 
de cinco anos.

Segundo a justificativa da 

Três grandes nomes da música 
brasileira, Alceu Valença, Elba 
Ramalho e Geraldo Azevedo, 
estarão juntos em Curitiba, nesta 
sexta-feira, dia 02, às 21h, no 
Teatro Positivo, para celebrar a 
turnê “O Grande Encontro”, que 
foi uma das mais bem-sucedidas 
da música brasileira, com mais 
de 20 anos de história. O público 
da capital paranaense poderá 
conferir o grande marco revivendo 
esse show de sucesso com essas 
três grandes vozes brasileiras. A 
produção do show na capital pa-
ranaense é da Seven Experience. 
Os ingressos estão à venda pelo 
Disk Ingressos a partir de R$ 150 
a meia-entrada.

 Para este show o público 
poderá conferir entre trios, due-
tos e momentos solos, de Alceu 
Valença, Elba Ramalho e Geraldo 
Azevedo que trazem no repertório 
os clássicos que todo mundo quer 
ouvir: “Anunciação”, “Banho de 
Cheiro”, “Dia Branco”, “Tropica-
na”, “Moça Bonita”, “Caravana”, 
“Belle de Jour”, “Coração Bobo”, 
“Táxi Lunar”, “Ciranda da Rosa 
Vermelha”, “Bicho de Sete Cabe-
ças” e tantas mais.

proposta, o Código Estadual 
de Proteção aos Animais foi 
um grande avanço no amparo 
a animais domésticos e sil-
vestres, vedando práticas de 
maus tratos e prezando pelo seu 
bem-estar. No entanto, explica 
o texto, a única punição previs-
ta em caso do descumprimento 
da legislação é a multa, em 
valor a ser arbitrado pelo Poder 
Executivo Estadual.

“Os casos de maus tratos 
ocasionam danos físicos e 
psicológicos aos animais e 
o atendimento aos animais 
resgatados geram diversos 
custos, sejam eles despesas 
com transporte, hospedagem, 
alimentação, serviços vete-
rinários, etc. O objetivo do 
projeto é justamente atualizar 
as punições a serem aplicadas a 
quem descumprir o Código de 
Proteção aos Animais”, destaca 
a justificativa.

ESTADUAL

Curitiba recebe turnê ‘O Grande Encontro’ de 
Alceu Valença, Elba Ramalho e Geraldo Azevedo

 O atual espetáculo ‘O Gran-
de Encontro’ incorpora uma 
sonoridade elétrica e percussiva, 
esbanjando energia sem perder a 
ternura, onde Alceu, Elba e Ge-
raldo cantam ao lado de Marcos 
Arcanjo (violões e guitarras), 
Ney Conceição (baixo), Meninão 
(sanfona), César Michiles (flauta), 
Anjo Caldas (percussão) e Cássio 
Cunha (bateria). Com direção de 
André Brasileiro.

 A caravana do GRANDE 
ENCONTRO se aproxima. Já 
escutamos os seus sinais.

 
As canções
 Do mestre Luiz Gonzaga, 

o trio alça vôo em "Sabiá". De 
seu filho Gonzaguinha, Elba 
interpreta uma arrasadora versão 
de "Sangrando". Pela voz dos 
companheiros, Zé Ramalho marca 
presença autoral em "Chão de Giz" 
e "Frevo Mulher".

 Geraldo apresenta uma de 
sua nova lavra, a delicada "Só 
Depois de Muito Amor", com 
letra do poeta Abel Silva. Alceu 
comparece com mais uma iné-
dita do repertório, a "Ciranda da 
Traição", cantada pelo trio. Elba 

e Alceu dobram vozes em "Flor 
de Tangerina", tema da novela 
"Velho Chico".

 Geraldo Azevedo celebra: - 
"Vinícius de Moraes dizia que 'a 
vida é a arte do encontro, embora 
haja tanto desencontro pela vida'. 
Há sempre um grande amor en-
tre nós quatro. Elba e eu temos 
um projeto lindo chamado, Um 
Encontro Inesquecível que se 
transformou agora neste novo 
Grande Encontro. Existe uma 
relação muito forte que sempre 

vai nos unir. Somos parceiros da 
vida toda".

 Alceu Valença garante: "Estar 
no palco com Elba e Geraldinho é 
como cantar em casa, numa sala 
de reboco ou de visitas. Geraldo é 
meu parceiro e compadre, um dos 
maiores incentivadores da minha 
música desde sempre. Elba é uma 
amiga querida, companheira de 
geração e de arte. Somos da mes-
ma região, o agreste e o sertão de 
Pernambuco e da Paraíba, e juntos 
criamos uma identidade orgânica. 

Nossa força está na maneira fiel 
e absoluta com que vivenciamos 
esta identidade".

 
Grande Encontro
 Editado pela primeira vez em 

1995, quando Alceu, Geraldo e Zé 
Ramalho (além de Luiz Melodia) 
fizeram um show beneficente no 
Teatro Guararapes, em Recife. 
Animado, Geraldo sugeriu a Zé 
que o trio idealizasse um espetá-
culo juntos.

 Como Alceu tinha outros 
planos, Geraldo e Zé começaram 
a excursionar em duo. Um ano 
depois, Alceu subiu ao palco em 
um show da dupla no Canecão. 
Elba, na plateia, emocionou-se ao 
ver o trio cantando "Táxi Lunar". 
O produtor Paulo TA sugeriu: Por 
que não reunir os quatro no mes-
mo palco? E foi o que aconteceu. 
Em formato acústico, munidos 
somente de seus violões, Geraldo, 
Alceu, Elba e Zé entraram juntos 
pela primeira vez em cena no 
ginásio Machadinho em Natal. 
O show foi um sucesso total e 
passou a ser assistido por mais 
de um milhão de espectadores em 
todo o país.

Benefício para produtores de etanol 
é aprovado na Assembleia

Maus-tratos contra 
animais têm pena 

aumentada no Paraná

A Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Assembleia 
Legislativa do Paraná aprovou na 
última segunda-feira, em reunião 
extraordinária, o projeto de lei 
403/2022, do Poder Executivo, 
que autoriza o Estado a conce-
der crédito presumido do ICMS 
aos produtores ou distribuidores 
paranaenses de etanol hidratado 
combustível. Com a medida, fica 
autorizada a concessão, até 31 de 
dezembro de 2022, de créditos no 
valor de quase R$ 229 milhões. 
O montante será compensado 
pela União na forma de auxílio 
financeiro ao Paraná. De acordo 
com o Governo, a proposta visa 
reequilibrar a competitividade no 
setor de combustíveis. A medida 
tramita em regime de urgência.

Segundo o Executivo, este 
reequilíbrio é necessário para o 
setor de combustíveis, que foi 
impactado pela publicação da 
Lei Complementar Federal n° 
192/2022. A legislação reduziu 
as alíquotas tributárias inciden-
tes nas operações com gasolina. 

O Governo argumenta “que as 
medidas mencionadas visam 
manter o diferencial competiti-
vo em relação à gasolina, após 
as alterações legislativas que 
acarretaram na redução da carga 
tributária incidente sobre este”.

A proposta determina ainda que 
uma resolução publicada pela 
Secretaria de Estado da Fazenda 
(SEFA) vai regulamentar os limi-
tes, parâmetros e condições para a 
concessão do crédito presumido. 
A Lei entra em vigor na data 
de sua publicação, produzindo 
efeitos a partir de 1° de agosto 
de 2022.

Executivo
Na forma de uma emenda mo-

dificativa, foi aprovado na CCJ o 
projeto de lei 370/2022, do Poder 
Executivo, que autoriza a cessão 
de uso de imóvel ao Centro de 
Cultura Teatro Guaíra (CCTG) 
com o objetivo de promover 
o desenvolvimento das artes 
cênicas, da música, da dança e 
a apresentação de espetáculos 
artísticos-culturais. Segundo o 

Governo, a medida vai possi-
bilitar a realização de reforma e 
adequação do sistema de exaus-
tão, a construção de banheiros no 
espaço do salão de exposições 
instalação e a exploração de 
um restaurante/lanchonete onde 
atualmente funciona o salão de 
exposições do Centro de Cultura.

Um veto total (8/2022) do Po-
der Executivo ao projeto de lei 
302/2019 foi aprovado. A propos-
ta dispõe sobre o reconhecimento 
da profissão de condutor de 
ambulância no Estado do Paraná, 
conforme estabelece a lei federal 
12.998/14. Embora reconheça o 
intuito da preposição, o Governo 
argumenta, na justificativa da 
proposição, que o projeto de lei 
ultrapassa a competência parla-
mentar nos termos dos incisos I, 
XI e XVI do artigo 22 da Cons-
tituição Federal, afirmando que 
compete "privativamente à União 
legislar sobre trabalho, condições 
para o exercício das profissões e 
trânsito".

Reunião extraordinária da CCJ foi realizada na última segunda-feira.
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Oeste do Estado recebe R$ 60,7 milhões em 
ambulatórios, unidades de saúde e hospitais 

No norte foram investidos 
R$ 107 milhões na saúde 

Curitiba, Ponta Grossa e Guarapuava 
recebem investimento de R$180 milhões 

O Governo do Estado, 
na gestão Ratinho Junior, 
investiu R$ 60,7 milhões 
em obras estruturantes 
para melhorar e ampliar 
o atendimento em saúde 
na Macrorregião Oeste 
do Paraná desde 2019. 
Relatório da Secretaria 
de Estado da Saúde (Sesa) 
aponta para 150 ações em 
61 municípios. O recorte 
geográfico abrange cinco 
regionais de saúde do 
Oeste e Sudoeste, incluin-
do cidades polo como 
Pato Branco, Francisco 
Beltrão, Foz do Iguaçu, 
Cascavel e Toledo.
O pacote contempla, en-

tre outros investimentos, 
a construção, reforma e 

O Governo do Estado, na 
gestão Ratinho Junior, investiu 
mais de R$ 107 milhões em 
obras estruturantes para melho-
rar e ampliar o atendimento em 
saúde na Macrorregião Norte 
do Paraná desde 2019. Relató-
rio da Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa) aponta para 152 
ações em 66 municípios. O re-
corte geográfico abrange cinco 
regionais de saúde do Norte 
e Norte Pioneiro, incluindo 
cidades polo como Londrina, 
Apucarana, Jacarezinho e Cor-
nélio Procópio.

O pacote contempla, entre 
outros investimentos, a cons-
trução, reforma e ampliação de 
Unidades Básicas de Saúdes, as 
chamadas UBS; implantação 
de clínicas especializadas; 
reestruturação de hospitais; e 
convênios para a compra de 
equipamentos e insumos.

Em Londrina e arredores, por 

O Governo do Estado, na 
gestão Ratinho Junior, investiu 
mais de R$ 180 milhões em 
obras estruturantes para melho-
rar e ampliar o atendimento em 
saúde na Macrorregião Leste do 
Paraná desde 2019. Um relató-
rio da Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa) aponta para 267 
ações em 80 municípios. O 
recorte geográfico abrange sete 
regionais de saúde, incluindo 
cidades polo como Curitiba, 
Ponta Grossa e Guarapuava, 

ampliação de Unidades 
Básicas de Saúdes, as 
chamadas UBS; implan-

exemplo, o Estado repassou 
mais de R$ 6,4 milhões em con-
vênios para a reestruturação da 
Santa Casa de Londrina, R$ 
820 mil para o Hospital Uni-
versitário da UEL e outros R$ 
1,8 milhão para a Santa Casa 
de Cambé.

Há, ainda, contratos de quase 
R$ 30 milhões para obras em 
hospitais de Apucarana e outros 
R$ 20 milhões para ações se-
melhantes em Arapongas. Uraí 
recebeu R$ 2,1 milhões para a 
Santa Casa da cidade.

Em Cornélio Procópio, o Es-
tado aplicou R$ 16,4 milhões 
para o Hospital Regional Pio-
neiro. Outros R$ 18 milhões 
garantiram a construção do 
Ambulatório Médico de Es-
pecialidades (AME) de Jacare-
zinho. Mais de 40 UBS novas 
contaram com recursos do 
Governo do Estado na região.

tação de clínicas especia-
lizadas; reestruturação de 
hospitais; e convênios para 

O pacote contempla, entre outros investimentos, a construção, reforma e 
ampliação de Unidades Básicas de Saúdes, as chamadas UBS. 
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Em Londrina e arredores, por exemplo, o Estado repassou mais de R$ 6,4 
milhões em convênios para a reestruturação da Santa Casa de Londrina. 

Na Grande Curitiba, por exemplo, o Estado repassou R$ 20 milhões para a 
construção do Hospital Municipal de Colombo.

a compra de equipamentos 
e insumos.

Em Cascavel, por exemplo, 
o Estado repassou mais de 
R$ 10,3 milhões para a fina-
lização da construção da ala 
materno-infantil do Hospital 
Universitário do Oeste do 
Paraná (HUOP). A obra, 
que estava paralisada há 
quatro anos, foi retomada 
em 2021 e beneficiará 
pelo menos meio milhão 
de habitantes dos municí-
pios de abrangência da 10ª 
Regional de Saúde, além 
de servir como referência 
para toda a Macrorregião 
Oeste.
A Sesa entregou tam-

bém a sede do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde 

Costa Oeste do Paraná 
(Ciscopar) de Toledo, um 
modelo híbrido que une 
ambulatório médico de 
especialidades e Unidade 
de Coleta e Transfusão 
(UCT). O investimento foi 
de R$ 5,2 milhões.
Em Dois Vizinhos, o in-

vestimento foi de R$ 698 
mil no Instituto de Saúde 
Pró-Vida. Em Matelandia, 
foram repassados recur-
sos para o custeio do Hos-
pital e Maternidade Padre 
Tezza. Foram, nas regiões 
Oeste e Sudoeste, mais 
de 100 UBS receberam 
verbas do Estado, entre 
reformas, ampliações, 
modernizações e constru-
ções novas.

além de toda a Região Metro-
politana da Capital e o litoral 
paranaense.

O pacote contempla, entre 
outros investimentos, a cons-
trução, reforma e ampliação de 
Unidades Básicas de Saúdes, 
as chamadas UBS; implanta-
ção de clínicas especializadas; 
reestruturação de hospitais; e 
convênios para a compra de 
equipamentos e insumos.

Na Grande Curitiba, por exem-
plo, o Estado repassou R$ 20 

milhões para a construção do 
Hospital Municipal de Colom-
bo, R$ 4,3 milhões para a am-
pliação do Hospital Waldemar 
Monastier, em Campo Largo, e 
R$ 11 milhões para a moderni-
zação do Hospital Municipal de 
Rio Branco do Sul.

Outros R$ 2,3 milhões foram 
investidos na reforma e amplia-
ção do Hospital São Vicente de 
Curitiba e houve seis reformas 
em UBS na Capital. Em toda 
a RMC, os recursos do Estado 
alcançaram 80 UBS, entre 
ampliações, reformas e cons-
truções novas, para cidades 
como Almirante Tamandaré, 
Araucária, Contenda, Itaperuçu, 
Lapa e Tijucas do Sul.

Na região central, o destaque 
foi a construção do Hospital 
Regional de Guarapuava, um in-
vestimento de R$ 63,7 milhões. 
Erguido em tempo recorde, o 
complexo médico teve papel 
decisivo durante toda a campa-
nha de tratamento da Covid-19, 
se tornando referência para os 
municípios vizinhos.

Ainda em Guarapuava foram 
mais R$ 2,9 milhões para a im-
plementação do Samu na cida-
de, fechando 100% da cobertura 
no Paraná, e R$ 9,6 milhões 
para ações junto da Unicentro. 
As cidades de Espigão do Alto 
Iguaçu, Goioxim, Inácio Mar-
tins, Pinhão e Teixeira Soares 
também ganharam mais UBS.

Também como forma de me-
lhorar o acesso da população a 
tratamentos específicos, a Sesa 
destinou R$ 11,6 milhões para 
a ampliação da maternidade do 
Hospital Regional do Litoral e 
construção do Ambulatório Mé-
dico de Especialidades (AME) 
de Paranaguá, no Litoral.
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A cada hora, 11 pessoas mor-
rem por acidentes vasculares 
cerebrais (AVCs) no Brasil. 
Segundo um levantamento do 
Ministério da Saúde, somente 
nos seis primeiros meses de 
2022 foram registradas mais de 
56,3 mil mortes pela doença. O 
derrame cerebral é também res-
ponsável pela maior incidência 
de danos neurológicos e inca-
pacidade no mundo, com uma 
taxa de 70% de pessoas que 
carregam algum prejuízo fun-
cional e 30% que apresentam 
dificuldades de locomoção. 
Dados como esses mostram a 
necessidade de procedimentos 
cada vez mais especializados e 
impulsionam para que o SUS 
tenha uma nova tecnologia 
disponível: a trombectomia.

"É um procedimento endo-
vascular, ou seja, uma cirurgia 
realizada por cateterismo, sem 
grandes cortes, em que o ob-
jetivo é realizar a retirada do 
trombo ou coágulo que está 
causando o entupimento de 
um vaso sanguíneo cerebral", 
explica a neurocirurgiã do 
Hospital Universitário Cajuru, 
Luana Gatto. De acordo com 
a médica, a alteração súbita 
do fluxo sanguíneo cerebral 
pode ser isquêmica, quando 

há o bloqueio de uma artéria, 
ou hemorrágica, quando um 
vaso sanguíneo é rompido. No 
caso de um derrame cerebral 
isquêmico, que corresponde a 
85% dos casos, a inserção de 
um cateter no vaso sanguíneo 
do paciente, para remover o 
bloqueio e restaurar o fluxo 
sanguíneo, pode salvar muitas 
vidas. 

O procedimento faz parte 
do serviço de hemodinâmica: 
uma estrutura fundamental 
nesse processo de tratamento 
de doenças cardiovasculares e 
neurológicas. Uma das causas 
mais comuns de mortes no país, 
as doenças cardíacas podem 
ser ainda mais suscetíveis 
em idosos, já que a cada duas 
pessoas com mais de 80 anos, 
ao menos uma é hipertensa - 
de acordo com a Sociedade 
de Cardiologia do Estado de 
São Paulo. "Com o avanço da 
tecnologia e de novas técnicas 
de tratamento é possível reali-
zar intervenções minimamente 
invasivas em doenças que an-
tes eram tratadas apenas com 
cirurgias abertas de grande 
porte", explica o cardiologista 
Rômulo Francisco de Almeida 
Torres, do Hospital Universi-
tário Cajuru, de Curitiba (PR).

Nova tecnologia para tratamento 
de AVC deve chegar ao SUS

Dados mostram necessidade de procedimentos cada vez mais especializados 
e novas tecnologias menos invasivas
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Vacina para rinite é alternativa 
de tratamento para alérgicos

A Organização Mundial da 
Alergia (WAO, na sigla em in-
glês) estima que a rinite alérgica 
afeta de 30% a 40% da população 
mundial. Ainda que aqueles que 
têm a enfermidade precisem “lu-
tar” contra ela durante todo o ano, 
o inverno é uma época em que 
a doença é facilmente desenca-
deada, especialmente em razão 
do tempo seco característico da 
estação e do uso de cobertores 
que ficaram guardados por muito 
tempo.

Para reduzir as ocorrências de 
crise, é fundamental evitar o con-
tato com elementos alérgenos, 
como ácaros e pólen. O primeiro 
passo, portanto, é realizar um 
teste de alergia para identificar 
qual é o patógeno causador das 
crises alérgicas. Assim, o médico 
poderá recomendar o controle 
ambiental mais adequado ao 
paciente.

Otorrinolaringologista do Hos-
pital IPO, Renata Becker Xavier 
explica que esse controle é reali-
zado por meio de atitudes como 
evitar lugares empoeirados, tro-
car a vassoura por um aspirador 
de pó, colocar o colchão no sol 
e higienizar cobertas. Em caso 
de alergia a pelos de animais de 

estimação, como cães e gatos, é 
preciso cuidar para que os pets 
não subam em camas e sofás 
e não dormir com roupas com 
pelos. Se a alergia for a pólen, 
o melhor é não sair de casa no 
período da manhã, momento em 
que os grãos estão mais baixos e 
causam maior incômodo.

Muitas vezes, contudo, essas 
práticas não são suficientes para 
melhorar a qualidade de vida 
do paciente. Nessas situações, a 
vacina para rinite é uma opção 
interessante. Trata-se de um 
método efetivo para reduzir os 
sintomas quando não é possível 
afastar por completo o agente 
causador.

“A vacina vai fazer com que 
o corpo aumente os anticorpos 
contra o causador de alergia. 
Quando houver contato com 
o patógeno, a reação alérgica 
diminuirá”, explica Renata.

Além de auxiliar no combate 
à rinite, a vacina antialérgica 
também pode ser utilizada em 
casos de asma e no tratamento 
de alergias de pele. Ressalte-se 
que se trata de uma ferramenta 
terapêutica, ou seja, ela não cura 
a doença.

Vacina

Na medicina, não existe nada 
100% eficaz. Cada corpo, afinal, 
reage de formas diferentes, mas 
é possível observar um bom con-
trole das crises alérgicas por meio 
da administração das vacinas.

“É um tratamento de três anos. 
Após o seu fim, é possível ter 
resposta positiva por até sete 
anos. A vacina é sublingual, 
indicada para ser aplicada três 
vezes por semana, dependendo 
do paciente”, comenta a otorrino-
laringologista do Hospital IPO. 

A vacina pode ser administrada 
em casa, pelo próprio paciente, 

"A agilidade do procedimento 
e da recuperação impacta dire-
tamente no melhor resultado 
para a saúde do paciente", 
afirma o médico. Dedicados em 
diagnosticar e tratar doenças 
de forma certeira, os profis-
sionais da saúde que trabalham 
na hemodinâmica do hospital 
paranaense com atendimento 
100% SUS reconhecem que 
o setor é importante, princi-
palmente para o tratamento 
de pessoas com a idade mais 
avançada. "Quanto mais idosa 
a população, mais patologias 
associadas ao envelhecimen-
to são observadas", analisa 

Rômulo.
Investimento em tecnologia
Para oferecer mais segurança 

aos pacientes idosos com doen-
ças cardíacas, neurológicas 
e vasculares, um projeto do 
Hospital Universitário Cajuru 
deve promover justamente 
a modernização do setor de 
hemodinâmica. Com a aquisi-
ção de novos equipamentos, a 
intenção é que 1,2 mil idosos 
passem a ser beneficiados a 
cada ano – mas o volume de 
atendimentos será ainda maior 
considerando as demais faixas 
etárias. Para o investimento se 
tornar realidade, a instituição 

lança mão de campanhas para 
captação de R$ 8,7 milhões, a 
partir do Fundo Municipal dos 
Direitos da Pessoa Idosa. ”A 
destinação de valores via per-
centual de Imposto de Renda 
devido, seja de pessoa física 
ou jurídica, é fundamental para 
darmos sequência ao nosso 
atendimento humanizado e 
de qualidade. Dessa forma, o 
contribuinte consegue escolher 
em que seu dinheiro será apli-
cado e ter a certeza de que foi 
em um projeto que realmente 
beneficia a população", afirma 
o diretor-geral do hospital, 
Juliano Gasparetto.

Além de uma significativa 
melhoria na assistência, Ju-
liano Gasparetto explica que o 
novo equipamento e as novas 
instalações da hemodinâmica 
irão gerar oportunidades de 
aprendizado para residentes, 
estudantes e, também, pro-
fissionais que atuam no setor. 
“Somos uma instituição filan-
trópica e 100% SUS, atuando 
com um déficit de cerca de R$ 
1,5 milhão ao mês. Por isso, 
a contribuição da população 
e de empresas é fundamental 
para que nosso hospital-escola 
continue a salvar vidas", com-
plementa.

e é indicada para todos aque-
les que possuem uma alergia 
documentada por teste alérgico, 
não têm doenças imunológicas 
descompensadas, não estão 
gestantes e não possuem alergia 
aos componentes da fórmula. 
Segundo Renata, se a paciente 
que já está no processo do uso das 
vacinas engravidar, o tratamento 
não precisa ser interrompido e o 
feto pode desenvolver imunidade 
à alergia também. Um médico, 
contudo, sempre deverá ser 
consultado.

Os pacientes que têm interesse 

no tratamento precisam procurar 
um otorrinolaringologista para 
ter o diagnóstico correto. Em 
seguida, o pedido de elaboração 
das vacinas será encaminhado a 
laboratório confiável.

“A vacina de rinite é persona-
lizada, o que significa que não é 
possível adquiri-la em qualquer 
lugar. Ela é produzida de acordo 
com os fatores alergênicos e in-
tensidade da doença no paciente. 
Por isso, é de extrema importância 
a consulta com um especialista 
de confiança”, finaliza a médica.
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Quatro dicas para cuidar da pele no frio 
Durante o inverno, o cor-
po também sente na pele, 
literalmente, a mudança 
no clima. Com a estação 
mais seca e fria do ano, a 
pele, seja do rosto, lábios 
ou corpo, sofre com as 
baixas temperaturas. Nesse 
período, a recomendação 
é que os cuidados sejam 
maiores. “Sabemos que, 
nos dias mais frios, pode 
bater aquela preguiça de 
seguir com a rotina diária 
de cuidados, mas é justa-
mente nessa época que a 
atenção ao bem-estar da 
pele deve ser redobrada”, 
orienta a especialista em 
fisioterapia dermatofun-
cional e professora do curso 
de Estética da Universidade 
Positivo (UP), Andressa 
Perin Martins. 
A baixa umidade provoca 
ressecamento e sensibili-
zação, fazendo com que a 
pele apresente sinais que 
podem vir em forma de 
descamação, vermelhidão 
e coceira. “A água é a prin-
cipal fonte de hidratação 
do nosso organismo. Fazer 
a adequada ingestão diária 

O Estado do Paraná está mo-
bilizando pais, responsáveis 
e todas as 399 cidades a se 
engajarem na Campanha Na-
cional de Vacinação Contra 
a Poliomielite e Multivaci-
nação, que vai até o dia 9 de 
setembro. Ela está auxiliando 
a atualização da caderneta 
de crianças e adolescentes 
e é fundamental em um mo-
mento de queda na cobertura 
vacinal em todo o Brasil.
O Paraná possui 1,8 mil sa-

las de vacina e os municípios 
estão adotando diversas es-
tratégias para adesão do pú-
blico à campanha, incluindo 
horários de funcionamento 
estendidos e comunicação 
direta com a população e nas 
unidades básicas de saúde.
A multivacinação tem a 

finalidade de atualizar a 
situação vacinal de crianças 
e adolescentes menores de 

Durante a pandemia da Co-
vid-19, houve um aumento de 
pacientes que desenvolveram 
insuficiência renal e que, agora, 
necessitam de hemodiálise. 
Segundo um estudo feito por 
pesquisadores da USP (Univer-
sidade de São Paulo) e da Escola 
Paulista de Medicina, em 2021, 
cerca de 36% dos pacientes, que 
apresentaram sintomas graves 
de Covid-19, desenvolvem 
lesão renal aguda (LRA). A 
causa não é bem esclarecida, 
mas parece ser multifatorial. 

Dentro disso, a citotoxicidade 
do próprio vírus, microangio-
patia trombótica e alterações 
sistêmicas hemodinâmicas 
são os principais fatores. Os 
termos são complexos, mas é de 
extrema importância o conhe-
cimento sobre a comprovada 
relação causal da insuficiência 
renal com casos graves de 

15 anos (14 anos, 11 meses 
e 29 dias), de acordo com 
o Calendário Nacional de 
Vacinação, além de imuni-
zar de forma indiscriminada 
crianças de 1 ano a menores 
de 5 anos que estejam com 
o esquema primário com a 
Vacina Inativada Poliomieli-
te (VIP), com a Vacina Oral 
Poliomielite (VOP).
Para a vacinação de crian-

ças, os imunizantes disponí-
veis são: Hepatite A e B, Pen-
tavalente (DTP/Hib/Hep B), 
Pneumocócica 10 valente, 
VIP, VRH (Vacina Rotavírus 
Humano), Meningocócica 
C (conjugada), VOP, Febre 
amarela, Tríplice viral (Sa-
rampo, Rubéola, Caxumba), 
Tetraviral (Sarampo, Ru-
béola, Caxumba, Varicela), 
DTP (tríplice bacteriana), 
Varicela e HPV quadrivalen-
te (Papilomavírus Humano). 

Covid-19. A pandemia trouxe 
à tona temas que vão além do 
comprometimento pulmonar. 

A doença é leve na maioria dos 
casos, mas, para alguns, pode 
ser multissistêmica, complexa 
e acometer qualquer órgão. 
Em geral, compromete quem 
já tem fatores de risco, mas há 
muitos casos conhecidos de 
quem necessita de hemodiálise 
ou mesmo de transplante renal 
sendo completamente hígidos 
previamente.
Entretanto, um estudo publi-

cado no periódico Frontiers 
in Physiology no último ano 
mostrou que o fator principal 
que leva o novo coronavírus 
a afetar o sistema renal, é a 
interação do vírus com uma 
enzima chamada ‘conversora 
de angiotensina 2’, responsá-
vel por permitir que o vírus se 
replique no organismo.
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A baixa umidade provoca ressecamento e sensibilização, fazendo com que a 
pele apresente sinais que podem vir em forma de descamação, vermelhidão 
e coceira. 

A multivacinação tem a finalidade de atualizar a situação vacinal de crianças 
e adolescentes menores de 15 anos. 

é fundamental para manter 
a hidratação da pele e dos 
demais órgãos do corpo”, 
reforça.
Pele ressecada no inverno: 
por quê?
De acordo com a especia-
lista, o ar seco contribui 
para a desidratação e causa 
reações alérgicas importan-
tes. Mas, além dos fatores 
climáticos, há alguns hábi-
tos que fazem mal à nossa 
pele. Tomar banho com a 

temperatura da água muito 
elevada, por exemplo, re-
duz a barreira e proteção da 
pele e do couro cabeludo. 
Outro erro é deixar de usar 
o protetor solar nos dias 
gelados. “A exposição ao 
sol em excesso é prejudicial 
e uma das maiores causado-
ras de manchas na pele, já 
que os raios UVA e UVB 
não são emitidos apenas 
nos dias ensolarados, mas 
também em dias chuvosos 

e nublados”, lembra. 
Andressa explica que o cli-
ma frio e seco e o abandono 
do cuidado diário durante a 
estação mais fria do ano re-
sultam em peles mais secas, 
reativas, sensíveis e, muitas 
vezes, até inflamadas. “É 
importante prestar atenção 
à ardência, coceira, quei-
mação, vermelhidão e até 
mesmo àquelas pequenas 
fissuras que tendem a se 
intensificar no inverno”, 
alerta.
Dicas de skincare: o que 
fazer?
Por causa dos diversos pro-
blemas de saúde e aparência 
da pele provocados pelo cli-
ma frio, Andressa reafirma 
a importância de incorporar 
práticas à rotina diária que 
mantém a pele hidratada 
sem muito esforço.
1. Banhos mornos: na 
hora do banho, dê prefe-
rência a temperaturas mais 
amenas (ou, no mínimo, 
diminua a duração dos 
banhos quentes), evitando 
a agressão à camada de pro-
teção da pele e a dilatação 
excessiva dos poros.

2. Beba mais água: 
água é a principal fonte de 
hidratação do organismo. 
Beber a quantidade correta 
de água diariamente é fun-
damental. “Mas atenção: o 
nosso corpo não acumula 
água, então essa deve ser 
uma prática constante”, 
reforça.
3. Use os cosméticos 
certos: os hidratantes cos-
méticos do tipo emulsão, 
que contêm mais ceramidas 
na sua composição, são 
ideais, pois garantem uma 
boa lubrificação e formam 
uma barreira à prova d’água 
na pele. Para peles sensí-
veis, a dica é evitar usar 
esfoliantes e optar por sabão 
em espuma para o banho. 
4. Protetor solar: por 
fim, mas não menos impor-
tante, passe sempre protetor 
solar com FPS 30, no míni-
mo. É importante manter o 
uso do protetor o ano todo. 
“Ao adotar esses hábitos, 
é possível proteger e con-
tribuir com o cuidado de 
beleza da qual a nossa pele 
necessita para se manter 
bonita e saudável”, finaliza. 

Paraná mobiliza pais a atualizarem a 
carteira de vacinação

Há relação nos casos de 
insuficiência renal e a Covid-19?

Já para os adolescentes, a 
vacinação inclui: HPV, dT 
(dupla adulto), Febre ama-
rela, Tríplice viral, Hepatite 
B, dTpa e Meningocócica 
ACWY (conjugada).

Os imunizantes que pro-
tegem contra o coronavírus 
podem ser administrados 
de maneira simultânea, ou 
com qualquer intervalado, 
com vacinas de rotina, na 
população a partir de três 
anos de idade.

POLIOMIELITE
O Brasil não possui casos 

registrados de poliomielite 
desde 1990 e a vacinação é 
a única forma de manter a 
erradicação do poliovírus. A 
estimativa do Ministério da 
Saúde é que o Paraná tenha 
766.339 crianças elencadas 
como grupo-alvo para essa 
imunização. A meta é atingir, 
pelo menos, 95% de cober-
tura vacinal.

Segundo o governo federal, 
desde 2015 tem sido detec-
tada uma queda progressiva 
das coberturas vacinais para 
poliomielite, que se tornou 
mais acentuada com a chega-
da da pandemia de Covid-19. 
No Estado, nos últimos sete 
anos, as coberturas foram 
de 97,4%, em 2015; 87,5% 
(2016), 90,4% (2017), 90,9% 
(2018), 89,7% (2019), 86,1% 
(2020) e 79,7% (2021).
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Vacina brasileira contra covid-19 pode 
ter testes em humanos em 2023

GERAL
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A vacina contra covid-19 
desenvolvida por pesquisado-
res da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG) e 
da Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) pode ter os pri-
meiros testes em humanos 
no início do ano que vem, 
segundo expectativa dos cien-
tistas envolvidos no projeto. 
O imunizante SpiN-TEC 
vem obtendo bons resultados 
em laboratório e nos testes 

com animais, e o estudo em 
voluntários depende, neste 
momento, do envio de res-
posta às últimas exigências 
da Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa).  
A vacina começou a ser 

desenvolvida em março de 
2020 pelo CTVacinas da 
UFMG, em parceria com a 
Fiocruz Minas, e recebeu 
apoio do Ministério de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovações. 

Em experiências com animais, SpiN-TEC tem apresentado bons resultados.

No fim de julho de 2021, os 
pesquisadores deram início 
ao pedido de autorização 
para a realização de testes 
em humanos, e, desde então, 
discutem com a Anvisa como 
deve ser o protocolo de testes 
e as exigências que precisam 
ser atendidas.
"A Anvisa tem realizado re-

uniões técnicas para orientar 
os pesquisadores na instrução 
do processo e para o cumpri-
mento integral dos requisitos 
faltantes e necessários para 
a avaliação da proposta de 
pesquisa clínica", disse a An-
visa à Agência Brasil. "Neste 
momento, a Anvisa aguarda a 
apresentação dos documentos 
e informações faltantes pelos 
desenvolvedores para que o 
processo de autorização da 
pesquisa clínica possa ser 
concluído. O status atual 
do processo é 'em exigência 
técnica'."
Já aprovaram os testes com 

a vacina o Conselho de Ética 

de Experimentação Humana 
da UFMG e o sistema CEP/
Conep, formado pela Co-
missão Nacional de Ética 
em Pesquisa (Conep) e pelo 
Comitê de Ética em Pesquisa 
(CEP).  A Conep é a instância 
máxima de avaliação ética 
em protocolos de pesquisa 
com seres humanos, e essa 
aprovação é essencial para 
que a pesquisa siga adiante.
Os testes realizados até o 

momento confirmaram que 
a vacina confere proteção 
contra o agravamento de ca-
sos de covid-19 sem causar 
efeitos colaterais relevantes 
em camundongos e primatas 
não humanos. Em um artigo 
publicado no último dia 17 
na revista Nature Commu-
nications, os pesquisadores 
apresentam dados que indi-
cam que a SpiN-TEC induz 
uma resposta robusta dos 
linfócitos-T contra as varian-
tes tradicional e Ômicron do 
Sars-CoV-2.

O pesquisador do CT Vaci-
nas da UFMG e coordenador 
do estudo, Ricardo Gazzinel-
li, argumenta que, apesar de 
grande parte da população já 
estar vacinada, o imunizante 
ainda pode contribuir para o 
controle do cenário epide-
miológico no Brasil.
"Já existem trabalhos mos-

trando que a resposta das 
vacinas atuais contra a va-
riante Ômicron é pouco 
efetiva, daí a importância 
de desenvolvermos novas 
soluções que ataquem esta e 
outras variantes. Além disso, 
a SpiN-TEC tem custo baixo 
e alta estabilidade. As vacinas 
que usam RNA precisam ser 
congeladas a baixas tempe-
raturas, o que dificulta o seu 
transporte. O imunizante da 
UFMG pode ser mantido em 
temperatura ambiente, o que 
facilita a distribuição para 
lugares longínquos", disse o 
cientista, em texto divulgado 
pela UFMG.

A obra começou em 2019, em uma parceria entre a Itaipu Binacional, co-
mandada por Brasil e Paraguai, e o governo do estado do Paraná. 

Pintura foi feita 66 anos após o momento emblemático. 
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Segunda ponte entre Brasil e Paraguai 
deve ser concluída em novembro

Bicentenário da Independência: como 
o grito do Ipiranga foi retratado

A segunda ponte entre Brasil e 
Paraguai, a Ponte da Integração, 
deve ser concluída até novembro 
deste ano. Na última quarta-feira, 
os presidentes dos dois países, Jair 
Bolsonaro e Mário Abdo Benítez, 
visitaram o empreendimento, em 
Foz do Iguaçu (PR), quando Bení-
tez já fez a travessia andando pela 
nova ponte, até o lado brasileiro.  

A obra começou em 2019, em 
uma parceria entre a Itaipu Bina-
cional, comandada por Brasil e 
Paraguai, e o governo do estado 
do Paraná. Todo o investimento, 
cerca de R$ 463 milhões, está sendo 
bancado pela empresa de energia, 
considerando obras da estrutura, 
desapropriações e a construção de 
uma perimetral no lado brasileiro, 
que ligará a ponte à BR-277, em 
Foz do Iguaçu. A obra está sendo 
executada pelo Departamento de 
Estradas de Rodagem do Paraná 
(DER-PR).

No lado paraguaio, a ponte che-
gará ao município de Presidente 
Franco. Ela terá 760 metros de 
comprimento e um vão livre de 470 
metros, o maior da América Latina. 
Serão duas pistas simples com 3,6 

Independência ou Morte, tam-
bém conhecido como O Grito do 
Ipiranga, é o quadro que retrata o 
momento único da ruptura entre 
Brasil e Portugal. Mas a pintura 
de Pedro Américo foi feita anos 
depois da Independência e com 
muita dose de imaginação para 
recriar a história brasileira.  

O paraibano Pedro Américo 
já era um pintor consagrado aos 
45 anos. Tinha estudado arte na 
França e vivia na Itália, quando foi 
escolhido pelo governo brasileiro 
para pintar o quadro do momento 
histórico do Grito do Ipiranga. A 
obra de grandes proporções tem 
4 metros de altura por 7 metros de 
largura e está no Museu Paulista.

No entanto, a pintura foi feita em 
1888, 66 anos depois da Indepen-
dência do Brasil, quando ninguém 
mais estava vivo para contar como 
realmente tinha sido o cenário às 
margens do rio Ipiranga.

Pedro Américo quis fazer do 
momento histórico de 1822 uma 
cena gloriosa e solene para Dom 

metros de largura, acostamento de 
três metros e calçada de 1,7 metro 
nas laterais.

Brasil e Paraguai já são ligados 
pela Ponte da Amizade, entre Foz 
do Iguaçu e Ciudad del Este, inau-
gurada em 1965. Ela segue como 
o principal corredor logístico entre 
Brasil e Paraguai, mas há anos está 
sobrecarregada. Além da circula-
ção de pessoas, a ponte concentra 
o trânsito de caminhões. Com a 
nova ligação, a Ponte da Amizade 
ficará exclusiva para veículos leves 
e ônibus de turismo, enquanto a 
Ponte da Integração receberá o 
transporte de carga. Ao final da 
obra, ela será administrada pelo 
governo do Paraná.

Uma terceira ponte também está 
em construção, ligando os dois paí-
ses, desta vez entre Carmelo Peral-
ta, no Paraguai, e Porto Murtinho, 
em Mato Grosso do Sul. Essa obra 
também tem parte de sua execução 
financiada pela Itaipu Binacional e 
deverá facilitar o acesso do Brasil 
aos mercados do Oceano Pacífico.

Pedro I. E, claramente, buscou 
inspiração no quadro do pintor 
francês Jean Louis Ernest Meis-
sonier, que retratava Napoleão 
Bonaparte na Batalha de Frie-
dland de 1807. A obra francesa foi 
pintada em 1875; a do brasileiro, 
foi apresentada na Academia Real 
de Belas Artes de Florença, na 
Itália, 13 anos depois. 

Há várias licenças poéticas na 
obra, inclusive o fato de substituir 
as mulas por cavalos de raça. Os 
guardas não estavam usando uma 
farda tão pomposa. Os Dragões 
da Independência só adotaram o 
uniforme da pintura mais de 100 
anos depois.

Mesmo assim, o retrato oficial da 
nossa Independência passou a ser 
este, como se tivesse sido captura-
do no momento exato, às margens 
do Ipiranga, em 7 de setembro 
de 1822. E pelo trabalho, Pedro 
Américo ganhou 30 contos de réis 
do Império brasileiro. Sinal de que 
sua idealização agradou em cheio 
o Imperador Dom Pedro II.
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Quem foi até o Estádio Mu-
nicipal da Porteira, viu um 
grande jogo, e muito dispu-
tado numa final merecedora 
de aplausos. Jogo empatado 
no tempo normal, sendo o 
campeão sendo conhecido nas 
penalidades máximas. Ana 

Terra sagrou-se campeão ao 
fazer 5x4 nos pênaltis. A Pre-
sidência da Liga Parabeniza 
aos finalistas, o Campeão 
Ana Terra e ao Vice Campeão 
União Guaraituba pela bela 
campanha na competição, não 
se esquecendo do Imperial 

Segundo Campeonato de Fu-
tebol da Assemco realizado 
nos meses de julho e agosto na 
sede campestre da Associação, 
reuniu 8 equipes das secretarias 
municipais. O encerramento foi 
realizado no dia 26 de agosto 
com disputas do terceiro lugar 
e da final.

No terceiro lugar a equipe da 
Saúde superou a do TI, ocupan-
do assim a última colocação do 
pódium.

A final foi entre Educação x 
Câmara Municipal, em jogo que 
terminou 2x1. 

Resultado final foi:
1º- Educação
2º- Câmara Municipal
3º- Saúde 

Ana Terra é o grande 
campeão do 50tinha

Campeonato de futebol da Assemco chega ao fim

O vice Campeão, União Guaraituba, fez uma bela campanha na competição. Ana Terra sagrou-se campeão ao fazer 5x4 nos pênaltis. 
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terceiro colocado, que também 
teve o artilheiro e a defesa menos 
vazada. O troféu disciplina ficou 
com o Grêmio Colombense.

Aproveitando, a presidência 
parabeniza também aos demais 
clubes participantes do certame 
que proporcionaram mais uma 

grande competição.

Campeão: Ana Terra Esporte 
Clube

Vice-Campeão: Esporte 
Clube União Guaraituba

Terceiro Colocado: Imperial 
Futebol Clube

Clube Troféu Disciplina: 
Grêmio Esportivo Colom-
bense

Artilheiro: Edilson Venân-
cio do Imperial

Defesa menos Vazada: Im-
perial Futebol Clube (Goleiro 
Animar Leonildo dos Santos)

A equipe da Educação conquistou o ouro da competição. O time da Câmara Municipal acabou ficando com a vice colocação no 
campeonato. 
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Candidato à Presidência 
da República pelo PDT, o 
ex-governador do Ceará Ciro 
Gomes disse na terça-feira que 
a situação fiscal dos estados 
brasileiros é um obstáculo à 
aprovação de qualquer pro-
posta de reforma tributária 
que busque reduzir a carga 
dos impostos.  

“Nosso país está com uma 
crise fiscal que nos impede de 
solucionar qualquer problema 
estratégico [causado] por um 
conflito distributivo”, decla-
rou Ciro a empresários que 
participam, em Brasília, de 
um evento da União Nacional 
de Entidades do Comércio e 
Serviços (Unecs) com presi-
denciáveis.

“O justo interesse do empre-
sariado na redução da carga 
tributária e simplificação 
do modelo [de cobrança de 

tributos] colide com o centro 
do conflito distributivo do 
país, que é a dilaceração do 
Pacto Federativo”, afirmou 
o candidato, destacando que 
23 das 27 unidades federa-
tivas estão no limite da Lei 
de Responsabilidade Fiscal, 
que estabelece restrições à 
execução orçamentária.

“Nenhum deles [estados] 
pode abrir mão de um centavo 
de suas receitas”, comentou 
Gomes, apontando para even-
tuais dificuldades dos gover-
nos estaduais honrarem seus 
compromissos e investirem 
em áreas essenciais.

“Dentro de um [contexto de 
possível] colapso fiscal, não 
posso dizer que vou reduzir a 
carga tributária, a música que 
os senhores queriam ouvir. O 
que posso prometer é deslocar 
a carga tributária do consumo, 

Ciro diz não poder reduzir carga 
tributária sem resolver crise fiscal

O candidato à reeleição 
pelo PL, Jair Bolsonaro, 
participou de motociata, 
seguida de comício,  em 
Curit iba,  na tarde desta 
quarta-feira. O evento acon-
teceu no centro da cidade, no 
local conhecido como Boca 
Maldita, tradicional espaço 
de manifestações políticas 
e culturais dos curitibanos.  

Bolsonaro chegou ao lo-
cal liderando centenas de 
motociclistas e subiu no 
palanque, para discursar 
ao público presente. O pre-
sidente passou ao lado da 
multidão, cumprimentando 
os seus apoiadores, separado 
apenas por uma grade.

O candidato iniciou o seu 
d iscurso  agradecendo a 
recepção dos paranaenses 

e destacou o que conside-
rou avanços econômicos 
de seu governo, citando a 
queda da inflação, a subida 

Foto: A
gência Brasil

Foto: Paulo M
artins/Instagram

“Nosso país está com uma crise fiscal que nos impede de solucionar qualquer problema estratégico [causado] por 
um conflito distributivo”, declarou o candidato. 

Após fazer seu clássico passeio com as motos, o candidato a reeleição à 
presidência fez discurso para milhares de manifestantes na Boca Maldita. 

do Produto Interno Bruto 
(PIB) e também a redução 
no desemprego.

“Vocês sabem que passa-

POLÍTICA

Em Curitiba, Bolsonaro atrai multidões 
em Motociata e na Boca Maldita

mos por momentos difíceis, 
o mundo todo sofreu com a 
pandemia. Lamentamos as 
mortes e lidamos também 
com a questão econômica, 
que estamos resolvendo 
dia após dia. Hoje temos 
uma realidade, temos uma 
das gasolinas mais baratas 
do mundo e sabemos que 
ela leva a inflação para 
baixo. Não se tem notícia 
de país nenhum do mundo 
com deflação, com inflação 
negativa. Este é o país que 
dá certo”, disse Bolsonaro.

Ele voltou a dizer que seu 
governo não está relacio-
nado a casos de corrupção. 
“[São] três anos e meio 
sem corrupção”, destacou 
o candidato.

Bolsonaro disse que o seu 

governo jamais  apoiará 
a liberação das drogas, o 
aborto e "a ideologia de 
gênero", acrescentando que 
é pró-família.

“Somos um país de homens 
e mulheres de bem. Pes-
soas que têm a sua família. 
Pessoas que querem paz e 
tranquilidade. E eu tenho 
certeza, que enquanto pre-
sidente eu for, vocês terão 
isso. Porque mais do que 
dar a vida pela nossa pátria, 
nós juramos dar a vida pela 
nossa liberdade. No dia 2 
de outubro, a maioria de 
bem se elegerá por todos 
os cantos do nosso Brasil. 
Não é fácil ser presidente, 
mas com esse povo e Deus 
ao nosso lado, nós vencemos 
qualquer obstáculo”.

carregando um pouco a mão 
sobre o patrimônio da pessoa 
física”, disse o candidato, as-
segurando que, se eleito, bus-
cará taxar grandes fortunas; 
unificar seis impostos em um 
único, o Imposto sobre Valor 
Agregado (IVA) e renegociar 
os termos do pacto federativo.

“Proponho reestruturar tudo 
isso. Reformular o conjunto da 
dívida dos estados em troca de 
um volume de investimentos 
[públicos] que possa dizer de 
onde virá o dinheiro para re-
tomarmos o desenvolvimento 
brasileiro”, prometeu Ciro 
Gomes antes de criticar o Teto 
de Gastos – mecanismo fiscal 
aprovado em 2016, por meio 
de uma emenda constitucional 
que, basicamente, vincula 
o crescimento das despesas 
públicas à variação da inflação 
do ano anterior, por 20 anos.

Anuncie aqui
(41) 3606-6055

Entre em contato
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Na noite da última terça-feira 
o deputado federal pelo União 
Brasil inaugurou sua campanha 
em Colombo. De acordo com 
o deputado ele escolheu o mu-
nicípio por sentir que a cidade 
é sua segunda casa. Estiveram 
no evento diversas autoridades, 
como o prefeito Helder Laza-
rotto, a Secretária Municipal de 
Assistência Social e presidente 
do União Brasil por Colombo, 
Elis Lazarottto, e o vice-prefei-
to e Secretário da Educação, 
Alcione Giaretton.  

Felipe Francischini iniciou 
cedo sua carreira política. Aos 
22 anos, em 2014 se elegeu 
como deputado estadual. Em 
2018 foi eleito o segundo de-
putado federal mais votado do 
estado do Paraná, com mais de 
241.000 votos.

Foi o mais jovem deputado 
do Brasil a assumir a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e Cidadania da Câmara dos 
Deputados do Brasil, a CCJ. 
Presidiu votações como a da 
Reforma da Previdência e da 
Reforma Tributária. Como 
relator na CCJ, destacam-se 
algumas proposições, como 
a que alterou pontos da lei 
de Responsabilidade Fiscal, 
o apoio às pessoas com de-
ficiência e sua integração 
social e prioridade ao acesso 
das crianças com deficiência 
à educação infantil.

Mas o que chama a atenção 
é sua dedicação ao município 
de Colombo. Além do apoio 
incondicional que deu desde 

que o prefeito Hélder Lazarotto 
resolver sair candidato, Felipe 
foi às ruas apoiar a candidatu-
ra. E como deputado Federal, 
Francischini sempre olhou 
pelos colombenses enviando 
emendas e verbas para a cidade. 

De acordo com a presidente 
do União Brasil por Colombo, 
Elis Lazarottto, Felipe sempre 
esteve junto na caminhada 
deles. “Muito obrigado. Por 
conta disso, a gente não tem 
como agradecer. Como presi-
dente do União Brasil, aqui pra 
gente é uma honra ter ao lado 
pessoas com esse gabarito do 
Felipe. Além dessa caminhada 
de longa data, depois o prefeito 
vai falar possivelmente das 
emendas que ele mandou, mas 
para o social, em particular, 
semana que vem chega os 
carros. Ele destinou recursos 
para nós e estamos adquirindo 
6 novos carros para os CRAS. 

Na semana que vem chega. 
Que alegria né, porque a gente 
precisa mesmo desse reforço. 
Então foram muitas emendas e 
trabalho em conjunto”.

Já na hora do discurso do pre-
feito Hélder, ele se emocionou 
ao lembrar a trajetória que o 
deputado federal construiu 
desde o começo da campanha, 
ao lado dele. “O lançamento da 
nossa campanha foi ali na Feira 
da Pedrinha, muitos estavam lá 
naquele dia. 500 carros ou mais 
e também um dia frio. Uma 
tarde de sábado fria. E o Felipe 
estava lá em cima do caminhão. 
O Felipe estava lá. Quando nós 
andamos, caminhamos ali pelo 
Jardim Osasco e pela região 
várias vezes, mas caminhan-
do não é no sentido figurado, 
caminhamos no sentido literal, 
andando na rua, falando com 
as pessoas, pedindo apoio, ele 
esteve conosco em todos os 
momentos lá atrás. Depois que 
nos elegemos, ele continuou 
conosco, ajudando o município 
com várias emendas. Então 
nós do município de Colombo 
só temos a agradecer a esse 
deputado federal que nunca 
abandonou os colombenses”.

HOSPITAL
O Deputado Felipe Fran-

cischini já enviou diversas 

emendas e diversos recursos 
para Colombo e, junto com o 
Governador Ratinho é um dos 
responsáveis pela construção 
do Novo Hospital Geral da 
cidade. Em abril desse ano, 
o deputado liderou uma co-
missão em Brasília, para que 
fosse apresentado o projeto do 
Hospital aos demais deputados 
e senadores, para conseguir 
verba para as compras dos 
equipamentos, para a segunda 
fase da construção. Na sala 
da liderança do Partido União 
Brasil, da Câmara Federal, 
estiveram reunidos o prefeito 
Hélder Lazarotto, o secretá-
rio Municipal de Governo e 
Planejamento, Orçamento e 
Gestão, Marcelo Marcondes 
de Albuquerque, Gustavo Sa-
les, diretor de planejamento, 
os deputados federais Aroldo 
Martins; Felipe Francischini, 
Gustavo Fruet, Leandre Dal 
Ponte, Luciano Ducci, Luizão 
Goulart, Toninho Wandscheer 
e Marcelo, representando a de-
putada Aline, além da presença 
dos senadores Álvaro Dias, 
Flavio, suplente do senador 
Flávio Arns, o Prefeito de Qua-
tro Barras, Loreno Tolardo, o 
Prefeito de Contenda, Antônio 
Adamir Digner, além de vices 
prefeitos. 

Na ocasião foi apresentado o 
projeto do Hospital Geral de 
Colombo aos parlamentares 
presentes. Todos parlamenta-
res receberam muito bem o 
propósito. “Um hospital para 
a região norte da Metropoli-
tana, que é uma carência de 
atendimento a mais de 650.000 
pessoas, vão poder usufruir do 
hospital de forma direta e ali 
a gente fez isso. Mostramos 
também que, além da constru-
ção que o município já tem o 
recurso, com o apoio do Gover-
no do Estado, nós vamos pre-
cisar de recursos para equipar 
equipamento e os deputados 
se comprometeram com uma 
emenda de bancada que vai 
variar de 20 a 25 milhões para 
o ano que vem para equipar 
esse novo serviço do hospital”, 
falou o prefeito Hélder.

Esta foi a tratativa da reunião 
do deputado Felipe Francis-
chini. O senador Álvaro Dias 
também esteve ali, comprou 
a ideia, garantiu essa emenda 
como uma emenda de bancada 
do Paraná. Após a apresenta-
ção, os parlamentares elogia-
ram o projeto e firmaram o 
compromisso de destinar R$ 
20 milhões até o final de 2022 
para a compra de equipamentos 
e mobiliário.

Felipe Francischini inaugura campanha em Colombo

O prefeito Hélder Lazarotto esteve presente no evento do deputado federal 
Felipe Francischini. 
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A convite do deputado, diversos parlamentares estiveram em Brasília para aprovarem recursos para a segunda fase 
do Hospital Geral de Colombo.
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O Paraná é o terceiro estado 
brasileiro que mais gerou no-
vos empregos formais em ju-
lho. Segundo o Caged, 16.090 
postos foram registrados no 
estado, o que deixa o Paraná 
atrás apenas de São Paulo, 
com 67.009 mil novos empre-
gos, e Minas Gerais, 19.060 

Pela primeira vez em 9 
anos, a União poderá encer-
rar o ano com superávit pri-
mário, disse na quarta-feira 
o secretário do Tesouro 
Nacional, Paulo Valle. Ele 
comentou o resultado das 
contas do Governo Central 
em julho, que registraram 
o maior superávit primário 
para o mês desde o início 
da série histórica, em 1995.  
“Há forte possibilidade 

de superávit primário em 
2022”, disse o secretário. 
“Estamos entrando nos 
trilhos e voltando para os 
resultados fiscais pré-crise 
de 2015”, completou Valle. 

Segundo o Caged, mais de 218 mil novos postos foram registrados em 
junho no Brasil. 

Paraná é o terceiro estado do país que 
mais gerou vagas com carteira assinadas

novos postos, entre todas as 
27 Unidades da Federação.
Segundo o Cadastro Geral 

de Empregados e Desem-
pregados (Caged), criado 
como registro permanente 
de admissões e dispensa de 
empregados sob o regime 
da Consolidação das Leis 

Desde 2014, o Governo 
Central – Tesouro Nacio-
nal, Previdência Social e 
Banco Central – registra 
déficits primários.
Instituído no fim da dé-

cada de 1990, o superá-
vit primário representa a 
economia de recursos sem 
considerar os juros da dí-
vida pública. A cada ano, 
a Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) traz uma 
meta de superávit ou de 
déficit primário que deve 
ser cumprida pela União, 
pelos governos locais e 
pelas empresas estatais.
Segundo os resultados, o 

O Índice de Confiança do 
Comércio, calculado pela Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV), 
teve alta de 4,3 pontos em agosto, 
com a melhora das expectativas 
dos empresários sobre o futuro 
do setor. A sondagem foi divul-
gada na terça-feira, dia 30, no 
Rio de Janeiro, pelo Instituto 
Brasileiro de Economia (IBRE) 
da FGV, com informações de 
780 empresas.  
Segundo a pesquisa, apesar 

de o índice que mede as ex-
pectativas ter avançado de 84,8 
para 94,5 pontos, a avaliação da 
situação atual recuou de 105,6 
pontos para 104,2 pontos, o que 
indica demanda ainda em queda.

AVANÇO
Com as pontuações, o resul-

tado global do índice avançou 
de 95,1 para 99,4 pontos, se 
aproximando do patamar de 
100 pontos, que é considerado 

do Trabalho (CLT), o Brasil 
seguiu, em julho, uma curva 
ascendente no ritmo de gera-
ção de empregos formais, com 
um saldo positivo de 218.902 
postos. O país conta hoje com 
mais de 42,239 milhões de 
empregos formais, um novo 
recorde histórico.
Todos os 26 estados, além do 

Distrito Federal, registraram 
saldo positivo de novos postos 
formais de trabalho em julho. 
Puxada por São Paulo e Mi-
nas Gerais, a Região Sudeste 
se destacou nacionalmente 
como a que mais empregos 
registrou no sétimo mês des-
te ano: quase 100 mil novas 
vagas (99.530). Ao todo, 
foram gerados 1,560 milhão 
de novos empregos nos sete 
primeiros meses de 2022.
O mês de julho registrou 

resultado positivo em todos 
os setores da economia e a 

geração de empregos se deu 
nas 27 Unidades da Federa-
ção. Em números absolutos, 
depois da Região Sudeste, o 
Nordeste aparece em segun-
do, com um saldo positivo de 
49.215 vagas. Na sequência, 
estão o Sul, com 28.152, o 
Centro-Oeste, com 25.179, e 
a Região Norte, com 16.080 
novos postos.
A lista liderada por São Pau-

lo, Minas Gerais e Paraná tem 
ainda três estados onde mais 
de dez mil novos postos for-
mais foram gerados em julho: 
Rio de Janeiro (13.434), Bahia 
(13.318) e Ceará (10.108).
O Caged serve como base 

para a elaboração de estudos, 
pesquisas, projetos e pro-
gramas ligados ao mercado 
de trabalho e, desta forma, 
subsidia a tomada de decisões 
para ações governamentais.

Melhora nas expectativas puxa 
Índice de Confiança do ComércioGoverno pode fechar 2022 

com superávit primário
Governo Central acumula 
superávit primário de R$ 
73,088 bilhões nos 7 pri-
meiros meses do ano. No 
acumulado em 12 meses, 
o resultado positivo chega 
a R$ 115,6 bilhões. De 
acordo com o secretário 
do Tesouro Nacional, em 
agosto esse resultado (em 
12 meses) deverá cair para 
R$ 90 bilhões, por causa do 
pagamento de precatórios 
que haviam sido adiados, 
mas existe chance de que a 
conta encerre o ano com su-
perávit, apesar do aumento 
de gastos sociais previstos 
para o segundo semestre.

neutro. Valores abaixo de 100 
nessa escala são considerados 
negativos.
O economista da FGV IBRE, 

Rodolpho Tobler, avalia que a 
desaceleração da inflação, me-
didas de estímulo do governo 
e a melhora da confiança do 
consumidor contribuem para o 
ânimo dos empresários do setor 
para os próximos meses. 
"Contudo, embora mais oti-

mistas isso não tem se refletido 
nas avaliações sobre o presente, 
já que, pelo segundo mês con-
secutivo, os indicadores que 
medem a demanda seguem em 
queda. Para os próximos meses, 
ainda é possível imaginar resul-
tados positivos, mas é necessária 
cautela, considerando o ambien-
te macroeconômico ainda frágil 
e com alguma oscilação devido 
à proximidade das eleições", 
explicou.

SETORES DA ECONOMIA
Os dados do Caged mostram 

ainda que o desempenho do 
setor de Serviços segue em 
crescimento, com mais de 
81.873 novos postos formais 
em julho. Em segundo lugar 
aparece o setor da Indústria, 
com mais de 50.503 pos-
tos, seguido do Comércio 
(38.574), Construção civil 
(32.082) e Agropecuária 
(15.870).
Levando-se em conta os 

sete meses deste ano, o maior 
destaque fica por conta do 
setor da Construção civil, que 
registrou um crescimento de 
quase 10% (9,38%) no esto-
que de empregos formais. 
Vale ressaltar que todos os 
demais setores registram 
saldo positivo neste ano, com 
os Serviços tendo gerado 
874.203 vagas e a Indústria 
chegando a 266.824 novos 
postos.
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50
m2

Apartamento com 2 dormitórios
Churrasqueira na sacada 
Elevador 
Garagem com vaga coberta e descoberta 

R$ 226.940,00
À partir

Ref. 943069 

R$ 299.000,00

Ref. 940269 – Curitiba - Santa Cândida – 
Terreno - 609m²

R$ 295.000,00
Ref. 940259 – Colombo – Guaraituba - Casa com 

3 dormitórios - 69m²

R$ 399.900,00

R$ 305.000,00

R$ 240.000,00

Procurando um lugar para chamar de seu?

C O L O M B O

Av. Marginal José de Anchieta, 1478
Maracanã - Colombo/PR - 83408-010

3663-9090

Rodovia da Uva, 1299 - Roça Grande
Colombo/PR - 83402-000

3663-0303

(41)98402-5691

Acesse nossas redes sociais
@apolarimoveis_colombo

R$ 165.000,00
Ref. 942968 – Colombo - Jardim das Graças – 

Terreno - 370m²

R$ 185.000,00
Ref. 202526 – Colombo - Jardim Del Rey - 

Apartamento com 2 dormitórios - 49m²

R$ 170.000,00
Ref. 202516 – Colombo - Roça Grande - 
Apartamento de 2 dormitórios - 56m²

R$ 165.000,00
Ref. 939081 – Araucária – Costeira - 

Apartamento com 2 dormitórios - 51m²

Ref. 940256 – Colombo - Vila São Jose - Casa 
com 3 dormitórios - 62m²

Ref. 939027 – Curitiba - Santa Cândida – 
Terreno - 364m²

Ref. 943027 - Colombo - Jardim Maria Matutina - 
Casa com 3 dormitórios - 84m²


